

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan analisis data dan hasil penelitian, maka dapat disimpulkan secara umum bahwa analisis aspek sosial dalam Novel *Ngayau* Karya Masri Sareb Putra memiliki pesan moral dan amanat yang baik dan berguna bagi pembaca berkaitan dengan aspek-aspek sosial merupakan novel yang berlatar belakang tentang kehidupan sebuah cinta, dengan struktur persamaan dan perbedaan, serta kajian intertekstual sosial yang terdapat dalam novel tersebut. Secara khusus dapat disimpulkan beberapa hal sebagai berikut.

1. Aspek sosial yang berkaitan dengan nilai kekerabatan dalam novel *Ngayau* Karya Masri Sareb Putra pada penelitian ini terdapat aspek-aspek sistem kekerabatan masyarakat, toleransi, menerima kritikan, dan jujur terhadap sesama. Sistem kekerabatan masyarakat menggambarkan struktur sosial dari masyarakat yang bersangkutan. Toleransi menggambarkan sikap saling menghargai dan kerja sama antara kelompok masyarakat dengan beragam perbedaan, menerima kritikan merupakan kritikan yang dapat di terima dan dipahami oleh seseorang sebagai atifitas dalam hidup bersosial yang telah dilakukan oleh seseorang ataupun suatu kelompok untuk menilai suatu keadaan seseorang atau masyarakat. Jujur terhadap sesama menggambarkan sikap seseorang yang sering kali diungkapkan dengan ucapan maupun tindakan sesuai dengan keadaan yang sebenarnya tanpa adanya rekayasa dari yang diucapkan dan dilakukan.
2. Aspek sosial yang berkaitan dengan nilai cinta kasih dalam novel *Ngayau* karya Masri Sareb Putra pada penelitian ini terdapat aspek-aspek memiliki rasa empati, tanggung jawab, dan setia pada pasangan. Memiliki rasa empati menggambarkan seseorang yang bisa merasakan penderitaan atau kesenangan orang lain. Tanggung jawab merupakan tindakan dan kewajiban melaksanakan tugas terhadap diri sendiri, lingkungan, keluarga dan juga kewajiban terhadap tuhan. Dan setia pada pasangan merupakan

3. Aspek sosial yang berkaitan dengan nilai moralitas dalam novel *Ngayau* karya Masri sareb Putra terdapat aspek-aspek sikap baik, keadilan, dan ketuhanan. Sikap baik merupakan reaksi seseorang terhadap sesuatu untuk selalu berbuat baik sesuai dengan aturan atau norma-norma yang berlaku. Keadilan menggambarkan persamaan diantara anggota masyarakat dalam suatu tindakan sama-sama, adil tanpa membedakan satu dan yang lain. Dan ketuhanan merupakan keasadaran

B. Saran

Berdasarkan dengan kesimpulan diatas dapat diajukan saran-saran sebagai berikut.

1. Berdasarkan hasil penelitian, peneliti memberikan saran kepada peneliti selanjutnya untuk perlu membahas novel *Ngayau* Karya Masri Sareb Putra dari sudut sosiologi sastra sehingga dapat menganalisis dan menemukan unsur-unsur sosiologis sastra dalam masyarakat yang dapat diterapkan dalam kehidupan.
2. Selain itu, peneliti selanjutnya dapat pula mengkaji novel ini dari sudut psikologi, karena di dalam novel *Ngayau* Karya Masri Sareb Putra ini banyak terdapat hal-hal yang berkaitan dengan sisi psikologi sastra sehingga dapat memperkaya ilmu dan pengetahuan kita tentang bahasa Indonesia khususnya sastra.